



Bajan 220 mdp a deuda de Tamaulipas

Expreso

29 de marzo, 2013 [8:17]

Ciudad Victoria, Tamaulipas.- La deuda directa e indirecta del gobierno de Tamaulipas bajó más de 222 millones de pesos durante el 2012, lo que ha tenido efectos sobre su calificación crediticia, que es la quinta mejor entre las 32 entidades del país.

"Estamos en AA y es la cuarta mejor calificación que otorga a entidades Standard and Poors", dijo el secretario de Finanzas, Alfredo González Fernández.



Tanto Fitch Ratings como Standard and Poors tienen calificada a Tamaulipas con AA, lo mismo que Aguascalientes, Querétaro y Guanajuato, y debajo del Distrito Federal, la única entidad con AAA.

La única diferencia en calificación es que la británica Fitch Ratings otorga una perspectiva estable a las finanzas de Tamaulipas y Standard and Poors considera que esta perspectiva es negativa.

La nota para Tamaulipas es que las pensiones de los burócratas presionan sus finanzas, pero consideran que la recaudación de ingresos propios y el orden presupuestal, es eficiente.

"La baja de la calificación refleja el significativo aumento de los gastos operativos de Tamaulipas en los últimos 12 meses. Este aumento en sus gastos está asociado al rubro de de seguridad pública, principalmente, lo que ha deteriorado de manera importante su desempeño presupuestal operativo", señala Standard and Poor's

Fortaleza: buena recaudación

Entre las fortalezas de las finanzas del estado de Tamaulipas se señala como positiva la recaudación de ingresos propios y el orden presupuestal, lo que otorga a Tamaulipas una liquidez adecuada en sus finanzas.

"Si bien el activo circulante no es su mayoría de libre disposición y podría disminuir al cierre del presente ejercicio fiscal, estimamos que seguiría siendo adecuado y se compararía de manera positiva con su servicio de deuda", dice Standard and Poor's.

"Mantener una posición de liquidez adecuada en 2013 y 2014 continuaría respaldando su actual calificación", dice la correduría

En 2012 el saldo deuda directa bajó poco más de 145 millones de pesos, y fue la primera vez desde 2008 que se registró una disminución significativa del endeudamiento directo documentado del Gobierno de Tamaulipas.

Al incrementarse este año las finanzas por una recaudación más eficiente y por mayores participaciones y aportaciones federales, el servicio de deuda del endeudamiento total, de unos mil millones de pesos anuales, ocasionará un menor peso en las finanzas estatales.

"Seguimos manteniendo nuestro presupuesto, tal y como salió en la Ley de Ingresos", dijo González Fernández.

Además el saldo total de la deuda indirecta, que incluye los adeudos en los que el gobierno estatal ha sido aval para los municipios, organismos públicos independientes como Itavu y Comapas, bajó 77.3 millones de pesos, casi un nueve por ciento del total al 31 de diciembre de 2011.

El Instituto Tamaulipeco de la Vivienda y Urbanización (Itavu) la entidad con mayores pasivos, los cuales están a su vez colocados en hipotecas, bajó el saldo de su endeudamiento total en casi 29 millones de pesos, de 295 millones 392 mil pesos en diciembre de 2011 a 266 millones 871 mil pesos a diciembre 31 del 2012.

Presión en finanzas de Nuevo Laredo

En cuanto a la deuda no avalada por el gobierno del estado, ésta registró un incremento debido especialmente a un nuevo crédito al Banco de Desarrollo de América del Norte (NadBank, en siglas en inglés) por 128.9 millones de pesos, otorgado al Ayuntamiento de Nuevo Laredo.

Con ésto el Ayuntamiento de Nuevo Laredo sigue como el más endeudado de la entidad con pasivos al 31 de diciembre pasado, del orden de mil 256 millones de pesos.

Los nuevos créditos presionan de manera poco favorable las finanzas de Nuevo Laredo, cuya importancia contra los ingresos disponibles en un año creció de 0.61 veces al cierre de 2011 a 0.67 veces al cierre del 2012.

La deuda es ahora 1.7 mayor que los ingresos fiscales ordinarios y de los ingresos anuales totales el servicio de deuda consumirá hasta el 40 por ciento de los ingresos totales en los siguientes cinco años.

El municipio de Reynosa con un saldo total de 259 millones de pesos, es el segundo más endeudado de la entidad

La deuda total no avalada por el Gobierno estatal, que tiene un saldo al 31 de diciembre de 2012 mil 230 millones de pesos, de los cuales el 72 por ciento es de Nuevo Laredo, el 20 por ciento de Reynosa y sólo un ocho por ciento, 91.5 millones, del municipio de Matamoros.

Aunque el Ayuntamiento de Tampico no ha presentado manifestación de deuda en más de un año, a marzo de 2011 y desde diciembre de 2010 había bajado casi 60 millones de pesos.

En el caso de Victoria la deuda documentada bajó unos cuatro millones de pesos durante el 2012 y ha bajado apenas poco más de ocho millones en el trienio.